

Le lien rochelais

JANV. FÉV. MARS 2021 - N° 2021/1

- 2 • Édito
- 3 • Actualité
- 4 • Regard sur...
- 6 • À venir
- 8 • Portrait : Marc Biehler
- 11 • La Fraternité
- 12 • Le mot du trésorier
- 13 • Infos pratiques
- 14 • Agenda
- 16 • Spi



**EGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE**
communions luthérienne et réformée



Le Dieu vivant arrive !

À cause de la crise sanitaire qui bouleverse nos habitudes, la Parole ne s'écoute pas en vis-à-vis, mais par haut-parleur interposé, sur nos radios, au travers de nos écrans d'ordinateurs. Nous sommes éloignés les uns des autres, mais l'Esprit nous réunit, nous sommes en communion, nous formons l'Église, nous sommes l'Église, là où nous nous trouvons.

Nous entrons dans le temps de l'Avent, et ce qui est incroyable avec Dieu, c'est qu'il est à la fois celui qui marche devant nous, celui qui nous précède, qui est de tous les commencements, celui qui est à nos côtés, avec nous, jour après jour. Il est enfin celui qui nous promet un avenir à espérer.

Dieu veut maintenant que nous l'appelions Emmanuel, c'est-à-dire le Dieu qui est de notre côté, contre tout ce qui nous menace, nous déprime et parfois nous décourage.

Le Dieu vivant arrive, il vient vivre parmi nous. Nous allons le rencontrer ●



Des écrans, des écrans !

Le synode régional de l'Église protestante de la région Ouest a eu lieu samedi 5 décembre en visioconférence : un exploit pour rassembler (et discipliner) 90 délégués derrière leur écran, habitués à se saluer autour d'un café et à se tenir côte-à-côte dans les assemblées plénières. Pour certains, nouvellement élus dans leurs conseils presbytéraux, c'était même la première expérience en tant que délégué !

Après une demi-heure de stabilisation passée à dompter ordinateurs, micros et webcam, le synode a pu sereinement tenir sa 8^e session, en commençant par un message d'espérance et d'encouragement de la part du président, le pasteur Jean-Luc Cremer. Puis sont venus l'examen du rapport du conseil régional, celui des comptes et le vote du budget. Des décisions importantes concernant la création et l'aménagement de postes centrés sur la dynamique



d'évangélisation et la jeunesse ont été prises également. Enfin, les élections quadriennales ont pu être présentées (le vote a eu lieu ensuite par courrier) pour mettre en place le nouveau conseil régional et les délégués au synode national.

Les contraintes sanitaires ont fait apparaître dans nos vies d'Église l'utilisation de la vidéo sur Internet, permettant de passer outre les obstacles à la rencontre dressés par l'épidémie de COVID-19. Certes, les visioconférences et les cultes en ligne n'offrent pas la même qualité relationnelle, ni la chaleur et la convivialité d'authentiques vis-à-vis. Mais ces technologies ont ouvert certains horizons pour élargir l'espace de notre tente... ●

REGARD SUR...

Marielle PFENDER •

... le culte lumineux du 13 décembre...

Quelle joie de pouvoir nous retrouver tous au culte le dimanche ! La lumière brille sur la couronne de l'Avent et se fait de plus en plus rayonnante à mesure que Noël approche.

Le 13 décembre, la lumière a brillé plus fort encore grâce à la présence des louvettes.teaux et éclaireuses.rs venus partager avec nous la lumière de Bethléem.

Une lumière de paix et de fraternité

Depuis 2003, les Éclaireuses et Éclaireurs Unionistes de France participent à un événement appelé « Lumière de la Paix de Bethléem ». Chaque année, une délégation scout est envoyée dans la grotte de la nativité pour allumer la flamme. Cette flamme est ensuite rapportée en Autriche puis transmise de main en main (ou plutôt de bougie en bougie !) partout en Europe par des milliers de scouts.



Le tout nouveau groupe local de La Rochelle a voulu partager la lumière avec la communauté lors du culte des familles. Les responsables, Sophie, Marine et Exaucé, accompagnés des enfants, ont allumé pour nous, avec nous, la flamme de la paix et de la fraternité au son d'*Aube nouvelle*.

Bien sûr, avec la crise sanitaire, la lumière était hautement symbolique (la célébration œcuménique à Vienne avait eu lieu en visio la veille), mais elle venait du cœur, et ce partage faisait peut-être encore plus sens aujourd'hui.



Vous retrouverez au dos du Lien la prière qu'ont partagée avec nous les éclaireurs sur le thème : « Tu seras un héros parmi les nations. » (Jérémie 1.4-10)

Une lumière de joie !

Cette lumière partagée chaque année nous rappelle que Noël approche, rempli non pas de cadeaux mais de chaleur, de joie

et d'espérance : chaleur de Dieu, joie du partage, espérance de la venue du Sauveur. Une sorte d'insouciance nous a momentanément sortis de nos inquiétudes du quotidien.

Nous avons d'ailleurs été nombreux à apprécier la présence du sapin dans le temple. Jeunes ou moins jeunes, tous nous avons assisté avec joie à son illumination comme en écho à la flamme qui illumine la grotte de la Nativité. Quand une lumière partagée nous rend notre insouciance juvénile et notre regard d'enfant... ●

MERCI AUX MUSICIENS DE L'AVENT !

- Aux organistes, Anne-Marie, Nicolas et Paul-Christian,
- à Marielle (flûte à bec), à Jean (trompette) et Solal (cajón),
- à Tinah (chant), Maddy (accordéon) et Bernard (clavier),
- et à notre pasteur mani de sa guitare lors des cultes-familles !



... et les comptoirs de Noël !

Bravo à tous ceux qui ont contribué à la réussite de la journée du 19 décembre ! Les comptoirs, garnis de biscuits de Noël, confitures, patchworks et autres décorations faites main, ont attiré paroissiens mais aussi touristes et gens en quête de cadeaux de Noël... voire plus ! Un événement riche en rencontres ●



**« Moi, Paul, j'ai planté, Apollos a arrosé,
mais c'est Dieu qui fait grandir ! »**

La ville de La Rochelle bénéficie d'une attractivité considérable : toute l'année, c'est plusieurs millions de visiteurs, touristes, familles rejoignant leurs proches qui y font étape. C'est sans doute là un des éléments les plus déterminants du contexte dans lequel se situe notre Église, indépendamment bien entendu de l'héritage historique de la présence protestante dans la cité rebelle ! Ainsi le témoignage que nous rendons à l'Évangile s'adresse-t-il aussi bien aux Rochelais qu'aux voyageurs de passage. La vie de notre communauté protestante peut donc suivre deux orientations complémentaires :

- s'enraciner localement en rejoignant les personnes ayant soif d'inscrire durablement leur vie dans une recherche spirituelle et dans un partage fraternel,
- accueillir pour un temps très court celles et ceux qui, par hasard, curiosité, intérêt ou

encore mille autres raisons, poussent la porte du temple pour découvrir la foi chrétienne et son inscription dans la tradition protestante.

Comme l'explique l'apôtre Paul, nous n'avons pas à revendiquer la paternité de telle ou telle conversion, la venue de telle ou telle personne dans l'Église. Ce qui compte, c'est que nous soyons au rendez-vous, à la place que le Seigneur nous a donné de tenir, pour offrir une écoute, une parole d'accueil, un encouragement, une information utile à celle ou celui qui s'engage sur un chemin à la rencontre de Dieu. Nul besoin d'être docteurs en théologie ou professionnels de l'évangélisation ; ce qui est important, c'est de pouvoir, d'une façon qui nous est propre, désigner le Christ dans notre vie.

Ainsi pendant l'été particulièrement, lorsque nous accueillons au temple des gens de passage, nous pouvons participer humble-

ment, sans certitude, à arroser une petite pousse de foi dans leur vie. C'est Dieu qui fait grandir, et leur chemin va se poursuivre sans nous, ailleurs. Mais au moment où nous croisons leur route, là est notre mission. Là est notre responsabilité de témoins. Là aussi est notre joie !

AMÉNAGER l'ESPACE d'ACCUEIL

Nous sommes déjà au bénéfice d'une grande expérience des journées « portes ouvertes » et de l'ouverture du Musée rochelais d'histoire protestante. Nous pouvons encore réfléchir ensemble afin de développer la qualité de l'accueil, imaginer de nouvelles idées pour donner à voir ce qu'est la foi vivante en Jésus-Christ, penser l'aménagement d'accueil du temple pour faire grandir la convivialité, renforcer la pédagogie, dresser des passerelles avec le musée, articuler davantage ce qui est proposé historiquement et spirituellement, innover, faire germer les idées...

Bien sûr, lorsque l'on se penche sur la redynamisation de l'annonce de l'Évangile, c'est toute la vie de l'Église qui finit par entrer dans la danse, quand bien même on commencerait par étudier des aspects concrets et matériels de

l'accueil au temple. Par exemple, nous avons déjà évoqué lors du bilan des portes ouvertes 2020 la mise en place de temps de formation pour aider celles et ceux qui s'engagent dans l'accueil. Nous avons aussi répondu favorablement à une invitation du Conseil régional Ouest de l'Église protestante à participer à un projet d'échange avec la paroisse St. Barnabas Church à Londres, pour découvrir la façon dont l'église anglicane a abordé avec audace le renouvellement de son témoignage et l'expression de la foi chrétienne. Le Conseil presbytéral a aussi programmé **un rendez-vous pour tous le 10 Avril 2021 pour rêver notre Église : un forum lors duquel chacune et chacun apportera sa pierre à l'édifice** pour comprendre les enjeux qui se présentent à nous aujourd'hui et imaginer l'Église que nous voulons vivre avec celles et ceux qui cherchent un sens à leur vie.

Les troubles de l'année 2020, ne nous ont pas découragés. Au contraire peut-être, ils nous replongent dans l'urgence de l'Évangile : la vie est devant nous, le Seigneur a un projet pour son Église à La Rochelle, nous voulons nous mettre à son service avec bonheur ! ●

Marc Biehler et le projet de l'Aubreçay

Bonjour Marc ! Peux-tu dire quelques mots pour te présenter ?

Nous pouvons suivre des chemins qui ne mènent nulle part, mais nous ne venons pas de nulle part. Deux routes se sont croisées entre les Cévennes et l'Alsace, dans le Massif Central il y a maintenant plus de 75 ans : je viens de là et ce n'est pas maintenant que je vais l'oublier. Fidèle à ces terres du Massif Central ancrées sous le ciel, j'ai pris ma retraite d'inspecteur général des affaires sociales pour rester exposé au large, ici à La Rochelle. Autre terre de liens pour un parpaillot baptisé à Clermont. Avant de terminer dans la haute fonction publique, j'ai débuté ma vie professionnelle comme ouvrier dans la sidérurgie pour exercer par la suite différentes activités de service public. La Rochelle ? Parmi mes fréquentations, la mer ou les mers, ayant navigué à la voile sur les cinq océans, au plus près du monde. Je suis marié,

père d'une fille et grand-père d'une petite fille.

Le conseil presbytéral et le CA de l'Entraide t'ont appelé pour accompagner la naissance d'un projet à l'Aubreçay. De quoi s'agit-il ?

Profondément, il s'agit de renouer avec le sens du legs consenti à l'Entraide protestante en 1916 par Mme veuve Morel. Deux institutions sœurs, l'Entraide et la Fondation des diaconesses de Reully font ensemble ce chemin après s'être trop longtemps cherchées, semble-t-il. Il s'agit d'un projet d'entraide au service des plus fragiles d'entre nous : agir contre la précarité alimentaire et pour des circuits courts, insérer par et dans le travail. Le maraîchage bio, socle durable du projet, renoue avec cette démarche remarquablement poursuivie à l'Aubreçay du temps du CART et de Regain, entre la fin des années 70 et le début des années 2000.

Comment s'est passé le démarrage de cette aventure ? Y a-t-il eu des développements inattendus ?

Presque sur les chapeaux de roue : en juillet dernier, un malentendu entre l'Entraide et la Fondation des diaconesses de Reuilly à propos des droits patrimoniaux sur le site. Il fallait très vite en venir à quelque chose de nettement plus constructif et, surtout, plus proche du sens profondément chrétien du legs des origines. Très vite, heureusement, la proximité des cœurs, de cœurs qui sont pensée et énergie, a fait prendre le chemin du projet d'entraide et de solidarité. Tout n'était pas prévisible dans cette impulsion nouvelle donnée aux relations entre les deux institutions, bien au contraire. Tout le monde y a mis du sien dans l'été, en à peine trois mois : c'est on ne peut plus remarquable sinon inattendu. Grâce soit rendue aux personnes qui se reconnaîtront ; qu'un contexte de crises facilite de telles rencontres était tout sauf acquis d'avance.

Qu'est-ce que tu aimes dans ce projet ?

La motivation de celles et ceux qui participent, de plus en plus nombreux. Cette motivation est profondément celle du service à rendre au prochain. Ce projet est en construction et, comme souvent, le plus important est dans le chemin. Un de mes professeurs disait que le chemin ne vient pas de l'initiative de l'homme : il l'initie à son aventure. Sans être aventureux, dans le contexte d'aujourd'hui et pour être prêts à servir demain, nous suivons les pas de ceux qui nous ont précédés à l'Aubreçay. Nous rappelant la parabole des talents, souvenons-nous aussi du protestant qu'était Olivier de Serres : la terre est ce « *subject tant beau, utile et nécessaire* » et qui n'est pas « *de nulle part* » : la terre est vivante, faisons-la vivre.

Quels sont les enjeux pour la réussite ?

Je vois deux enjeux clefs. En premier, celui des coopérations



associant nombre d'acteurs locaux, rapprochant leurs modes d'action contre la précarité alimentaire et pour des circuits courts, au service des personnes fragilisées ; dans le respect de l'identité de chacun, l'Aubreçay a vocation à accueillir ces acteurs dans ce qui pourrait être un « tiers lieu » alimentaire, dans la production, dans la transformation, y compris la cuisine, dans la formation, bref dans ce qui peut faire l'accès à une alimentation saine pour tous. Par là même, ouvrir avec l'Entraide des chemins qui, en plus de l'accueil dans ses trois lieux de distribution, lui permettent d'aller vers les personnes.

Pourquoi l'Église s'intéresse-t-elle aux légumes ?

Certes, « *mieux vaut un plat de légumes là où règne l'amour qu'un bœuf engraisé dans la maison de la haine* », disent les Proverbes. Je présume que pour l'Église les aliments valent non seulement pour les motifs qui les procurent mais bel et bien pour la vie dont ils témoignent et dont ils sont, précisément l'aliment. Ils sont une part de « *l'infinie quantité des exquis et divers biens que, par la terre, Dieu donne à ses enfants* », pour citer encore Olivier de Serres.

Nous ne pouvons supporter que notre prochain en soit privé, non seulement en quantité mais, au moins autant, en qualité. Au moins autant qu'au bœuf, l'accès aux légumes pose aujourd'hui de vraies questions de qualité, auxquelles l'Église ne peut être insensible.

Qu'as-tu découvert dans ta foi à travers cet engagement ?

Ce que j'ai découvert dans ma foi concerne tant mes compagnons de projet que ceux au service de qui nous voulons travailler, qui ne sont pas des numéros ou des ayant-droits. C'est cette exigence, désirable et difficile à la fois, toujours inéluctable pour qui a confiance ou espérance : l'amour du prochain. Non du tout l'amour d'une humanité dans le prochain, d'une humanité en général, mais bel et bien l'amour de cet être singulier, unique ou irremplaçable, quel qu'il soit, là où il est. Là est je crois l'exigence et, souvent, la difficulté, sinon il reste un christianisme sans Christ, au nom d'une humanité désincarnée, bien commode. C'est le service humble, fidèle à cette parole qui nous précède, à laquelle nous nous efforçons de répondre à notre manière. Le prochain est l'Un en chacun ●

LA FRATERNITÉ

Marie-Annick BARBOTEAU ●

Pour un vivre-ensemble fraternel et bienveillant



La Mission Populaire à La Rochelle a depuis toujours œuvré pour que La Fraternité soit un lieu où il y a une place pour chacun et pour que tous ses acteurs – salariés, bénévoles, personnes accueillies, habitants du quartier – travaillent à construire un vivre-ensemble fraternel.

Objectifs et actions

Le projet 2020-2023 est le fruit d'une réflexion collective et du travail de chacun des acteurs de La Frat'. Notre objectif est de faire une place à chacun et de lutter contre toute forme d'exclusion. Nous travaillons à l'intégration des étrangers et à la lutte contre les discriminations, notamment auprès des gens du voyage.

Nos actions sont les suivantes :

- permanences (accueil, santé, écrivain public) et braderie ;
- ateliers d'aide à l'emploi et de formation (numérique et alphabétisation pour les gens du voyage) ;
- événements festifs et inter-culturels et animations du bar ;
- aide sociale (hébergement, finances) et chantier d'insertion.

Nous nous efforçons de vivre un accueil bienveillant sans discrimination ni jugement. Lorsqu'on est à La Frat', on entre dans un « petit monde » qui, à travers un travail partenarial, cultive les liens avec le « grand monde » en quête d'ouverture et de sens ●

45 Rue Jacques Henry - La Rochelle
Tél : 05 46 43 25 27



LE MOT DU TRÉSORIER

Patrick HENRY-BONNIOT ●

Sur le plan financier, celui du trésorier de la paroisse, l'année 2020 restera marquée par un déficit de nos ressources lié à la crise sanitaire et à l'isolement.

Heureusement, la forte mobilisation de plusieurs d'entre vous en fin d'année a permis de réduire ce déficit. Il subsiste néanmoins ; il ne nous permet pas de remplir tous nos engagements vis-à-vis de la Région. Or, la Région ouest est chargée de la rémunération des Pasteurs.

Aussi le message est simple : soyez généreux si vous voulez que la paroisse protestante de La Rochelle puisse continuer toutes ses missions dans des conditions normales !

Ce message est complété par une lettre adressée à ceux qui reçoivent le «Lien rochelais» et dont le Conseil presbytéral n'a pas de nouvelles depuis plus d'un an. Nous espérons que ces familles voudront bien confirmer leur attachement à l'EPU de La Rochelle.

Vos dons nominatifs peuvent être effectués de plusieurs manières :

Faire un don

- **par virement bancaire** au compte Crédit Agricole de l'association cultuelle EPU de La Rochelle (IBAN FR76 1170 6110 2051 6743 2700 142)
- **en ligne** sur le site internet de l'Église (<https://www.eglise-protestante-unie.fr/la-rochelle-p50554/don>)
- **par chèque** à l'ordre de l'Association cultuelle EPU de La Rochelle (ACEPULR) à adresser au trésorier, Patrick HENRY-BONNIOT, 2 rue du Brave Rondeau 17000 La Rochelle.

INFOS PRATIQUES



ÉGLISE PROTESTANTE UNIE de LA ROCHELLE

Culte

Dimanche à 10h30, au temple,
2 rue Saint-Michel, La Rochelle

Centre protestant Jeanne d'Albret
2 rue du Brave Rondeau
17000 La Rochelle
epudelarochelle@gmail.com

Pasteur

Geoffroy PERRIN-WILLM
05 46 41 14 20
geoffroy.perrin-willm@protestants.org

Conseil presbytéral

Loïc ENGELHARD, président
Patrick HENRY-BONNIOT, trésorier

[www.eglise-protestante-unie.fr/
la-rochelle-p50554](http://www.eglise-protestante-unie.fr/la-rochelle-p50554)

AUMÔNERIE PROTESTANTE du GROUPE HOSPITALIER de LA ROCHELLE-RÉ-AUNIS

Pasteur-aumônier

Nathalie PAQUEREAU
05 46 45 88 12

SCOUTISME

louveteaux/Éclais/Responsables
Plus d'infos : Marielle Pfender
(06 60 79 19 12)

DIACONIE

Entraide protestante

Centre protestant, 2 rue du
Brave Rondeau, La Rochelle
Tél : 06 04 15 37 01

Mission populaire évangélique

45 rue Jacques Henry
La Rochelle
Tél : 05 46 43 25 27

CULTURE

Musée Rochelais

d'histoire protestante

Entrée par le temple, 2 rue Saint-
Michel, La Rochelle. Tél : 05 46 50
03 88. Sur RdV sauf l'été.

- Ouvert les mardis, jeudis et
vendredis de 14h30 à 18h jusqu'au
20 septembre, puis sur RdV.

- Ouvert lors des journées du
Patrimoine les 19 et 20 septembre.

Paroles protestantes

Émission radio sur 95.5 FM :
dimanche à 9h35 (RCF Charente
maritime).

CERCLE DE SILENCE

Ce cercle de silence pour protester
contre le sort réservé aux migrants
se forme le 3^e jeudi de chaque mois,
de 18h à 19h, Place de Verdun à La
Rochelle. Vous êtes les bienvenus !

AGENDA 2021

À ce jour, nous ne sommes pas en mesure de prévoir plus d'événements. Nous vous tiendrons au courant de la reprise des autres activités paroissiales au fur et à mesure de l'évolution des consignes sanitaires.

Tous les dimanches . . . 10h30
Culte au temple de La Rochelle.

10 janvier . . . 10h30
Culte familial au temple de La Rochelle.

21 janvier . . . 19h
Célébration œcuménique lors de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens, à l'église Saint-Sauveur de La Rochelle.

**ET TOUS LES MARDIS
DE 10H À 13H**

Voire pasteur est présent au temple pour vous rencontrer !

24 janvier . . . À partir de midi
Fête œcuménique de la Fraternité avec les migrants (45 rue Jacques Henry).

21 mars . . . 9h
Assemblée générale au temple de La Rochelle.

10 avril . . . 9h30
Forum d'Église au Centre protestant Jeanne d'Albret.

Le conseil presbytéral se réunit chaque deuxième lundi du mois.

DANS NOS FAMILLES

Nous avons accompagné lors d'un service de consolation les familles d'Yvette BON, Pierrette AMOROS, Gilberte BREILLAT et Francis LEROY.

Que l'espérance du Christ ressuscité et la communion de l'Église portent celles et ceux qui sont dans le deuil.

Visites pour tous

Dans les circonstances contraignantes de la pandémie, le pasteur poursuit ses visites avec les précautions sanitaires d'usage. Pour lui demander une visite ou un rendez-vous, vous pouvez le contacter :

Tél pasteur : 05 46 41 14 20

Une équipe fraternelle s'est aussi organisée pour être présente auprès des personnes isolées. Si vous connaissez quelqu'un qui aurait besoin de ce soutien ou si vous-même le désirez, merci de contacter Évelyne Wreth :

Tél : 07 81 86 75 51

Mail : evelynewreth@yahoo.fr



Scoutisme en marche !

Les activités de scoutisme ont repris le 13 décembre avec le partage de la Lumière de Bethléem. Une autre sortie a eu lieu le 19 décembre dans le jardin de l'Aubreçay, le rassemblement étant possible en plein air. Au programme : jeux, permis couteau, chamallows grillés au feu de bois et surtout la joie des retrouvailles !

Nous vous communiquerons les prochaines dates début janvier en espérant qu'à l'arrivée des beaux jours, les WE sous tente seront possibles !

Tél : 06 60 79 19 12

Mail : €eudflarochelle@gmail.com



Le Protestant de l'Ouest vous informe

Retrouvez l'actualité de nos Églises au niveau local, national et international, ainsi que des articles sur la Bible, la culture, la jeunesse et plus encore à la lumière de

Site : protestant-ouest.org

Newsletter : protestant-ouest.org/newsletter/ ou redaction@protestant-ouest.org

l'Évangile. Et pour ne pas rater (et surtout pour savourer !) le message mensuel du pasteur Jean-Luc Cremer, président de la Région, inscrivez-vous à la newsletter !

UN HÉROS, MOI ?

Mon Dieu...

Une héroïne... moi ? Tu te trompes de personne, Seigneur ! Jérémie, même s'il a eu peur, était plus fort que moi, plus savant ! Je suis encore jeune, et sans mon équipe je ne suis rien. Et tu voudrais que... j'éclaire leur chemin ?

Un héros... moi ? Tu me crois bien plus grand que je ne suis, Seigneur ! Je suis malhabile, même si avec l'aide des autres je grandis chaque jour. Renverser, casser, je dois savoir faire, quand même ! Mais casser quoi ? La routine qui me fait traîner des pieds ? Renverser quoi ? Le cours des événements qui parfois nous entraînent à nous détester ? Et alors, éclairer de ma petite bougie la main qui se tend...

Une héroïne... moi ? Tu as vu mes muscles, Seigneur ? Je ne suis pas bien robuste ! Déraciner, démolir, je veux bien tenter, peut-être même que d'autres vont m'aider. Mais déraciner quoi ? Les préjugés ? Démolir quoi ? Le mur que je peux bâtir quand je ne veux pas voir ceux qui m'entourent ? Et alors, éclairer de ma petite bougie le visage de celui ou celle qui arrive...

Un héros... moi ? Tu m'as entendu parler, Seigneur ? Tu as vu ce que je fais ? Reconstruire et replanter, ça peut être à ma portée, si on commence tout petit. Mais reconstruire quoi ? Des ponts entre nous ? Replanter quoi ? Des arbres pour notre terre ou des graines de paix ? Et alors, éclairer de ma petite bougie l'envie de faire de mon mieux et d'aller de l'avant...

Une héroïne, un héros... moi ? Si tu m'aides, Seigneur, alors je veux bien essayer. Je serai un héros au quotidien, une héroïne dans le monde... Ou même, soyons fous, un héraut de la paix !

Amen.

Prière de la lumière de la Paix de Bethléem (2020).

